

**MURAL.COM**

## Hereda Guadalajara megadeuda

Por

Francisco de Anda / Corresponsal.

(25-Sep-2012).- La nueva Administración municipal, que asumirá a partir del 1 de octubre, recibirá una megadeuda. Los pasivos suman 3 mil 773 millones de pesos, ya que en la recta final de la Administración las deudas se acumularon. Al endeudamiento que tenía el Ayuntamiento con la banca comercial, el cual asciende a 2 mil 680 millones de pesos --según datos de Hacienda hasta hasta marzo pasado--, se sumó otro pasivo de 193 millones de pesos con el Instituto de Pensiones del Estado (Ipejal) por concepto de aportaciones y pago de créditos que adquieren los trabajadores. "En cuanto se dejan de pagar dos quincenas, se le envía un requerimiento al titular de la entidad pública solicitándole se actualice en los pagos. En caso de que no sea así, se les envía un segundo requerimiento y a los tres meses se envía (el caso) al área jurídica. Se envía el trámite para que se realice una cobranza extrajudicial y luego judicial", explicó el director de Finanzas del Ipejal, Pablo Aguirre Ulloa. "(El adeudo) ya está en el área jurídica porque ya estamos hablando de 3 meses". En la cobranza extrajudicial las autoridades municipales están en pláticas con el Ipejal para firmar un convenio de pago. Otro dolor de cabeza que tiene la Comuna son los pasivos con proveedores, lo que llevó a las autoridades tapatías a contratar un crédito a corto plazo por 200 millones de pesos con Bansi para saldar esos compromisos. El préstamo no está documentado y, según fuentes consultadas, aún no ha sido cubierto. Rosario Prado Macías, lideresa del Sindicato Guadalajara, detalló que esos pasivos ya repercuten directamente al trabajador. "Fallece una trabajadora y tienen que darle (a la familia) su seguro que ya tenemos bajo contrato colectivo que ya es un derecho que el trabajador tiene de 80 mil pesos por muerte natural y 160 mil por muerte accidental", detalló. "Pasan 3 meses, no le dan el dinero, preguntamos y es porque el Ayuntamiento le adeudaba 20 millones, le da 10 millones y le debe todavía 10 millones de pesos a la compañía aseguradora, esto significa que estamos confiados en que tenemos un contrato colectivo, nunca en la vida nos había pasado esto y ahora resulta que el afectado es el trabajador". Prado Macías expuso, además, el caso de otra trabajadora que obtuvo un préstamo con la Financiera Caja Libertad, con la que el Ayuntamiento tiene un convenio, se le hicieron los descuentos correspondientes y ahora tiene una orden de embargo debido a que la Comuna no transfirió el recurso. Las finanzas de la Comuna ya atravesaban un bache luego de que la calificadora Standard and Poor's cambió la perspectiva crediticia de Guadalajara de estable a negativa por el endeudamiento del Ayuntamiento con la banca comercial, que asciende a 2 mil 680 millones de pesos. REFORMA buscó, vía Comunicación Social, al Tesorero, Hugo Alberto Michel Uribe, sin embargo, declinó atender la entrevista. Revela PRI 'top ten' en deuda La bancada del PRI en el Senado presentó un diagnóstico en el que reveló el 'top ten' de los estados y municipios más endeudados del País. De acuerdo con un diagnóstico que será llevado este día ante el pleno de la Cámara alta, las entidades que encabezan la lista son el Distrito Federal, con 54 mil 866 millones de pesos; Nuevo León, con 40 mil millones; Estado de México, con 38 mil 307 millones; Coahuila, con 34 mil 815 millones, y Veracruz, con 31 mil 815 millones de pesos. De acuerdo con el Informe de Obligaciones Financieras de Entidades Federativas y Municipios de la Secretaría de Hacienda, hasta el cierre de julio de este año, la lista también incluye a los estados de Jalisco, con 26 mil 704 millones; Chihuahua, con 18 mil 860 millones; Michoacán, con 16 mil 472 millones de pesos; Chiapas, con 15 mil millones y Sonora con 14 mil 701 millones de pesos. De los 10 estados más endeudados del País, la mitad están gobernados por el PRI, mientras que dos están encabezados por mandatarios del PRD, dos más del PAN y uno por coalición de partidos. En el caso del 'top ten' de los municipios más endeudados, la lista contempla a tres de Jalisco, dos de Nuevo León y dos más de Baja California. Con adeudos que van desde los 2 mil 680 hasta los 845 millones de pesos, los ayuntamientos con más compromisos crediticios son Guadalajara, Tijuana, Monterrey, Zapopan, Cancún, Nuevo Laredo, León, Mexicali, San Nicolás de los Garza y Tlaquepaque. De acuerdo con el diagnóstico del tricolor, la situación de las finanzas de los gobiernos locales es delicada. "El común denominador sobre la situación financiera que han expresado gobernadores, alcaldes y funcionarios del orden estatal y municipal, vislumbran escenarios como la quiebra técnica, futuros hipotecados, deuda a proveedores, retrasos en pago de nómina, por falta de liquidez", se afirma. Con información de Claudia Guerrero